

09 23 2014 Los Tiempos

## **ONU: Morales pide respetar los derechos de pueblos indígenas**

El presidente Evo Morales inauguró ayer la primera Conferencia Mundial de los Pueblos Indígenas que se realiza en la sede de la Organización de Naciones Unidas (ONU) en Nueva York, Estados Unidos.

Exhortó a los países desarrollados a cumplir los compromisos asumidos en materia de asistencia oficial para el desarrollo.

Así también pidió acabar con la pobreza y discriminación en contra de los pueblos indígenas y respetar sus derechos.

“Es un imperativo a todos los gobiernos del mundo a avanzar en la superación y erradicación de las condiciones de extrema pobreza y la discriminación que todavía sufren los pueblos indígenas, así como para dar solución a los problemas estructurales de pobreza (que) muchos de ellos todavía sufren”, manifestó el Mandatario.

La Conferencia Mundial de los Pueblos Indígenas es un preámbulo a la 69° sesión de la Asamblea General de la ONU que se celebrará este miércoles con la presencia de más de 140 jefes de Estado y de Gobierno.

El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon destacó el carácter “histórico” de la cita, recibió a los participantes en varias lenguas indígenas y pronunció una parte de su discurso en español. “Es muy importante tener promesas de los gobiernos, pero es aún más importante ver acciones”, indicó la autoridad.

Morales señaló que la conferencia debe ser el “punto de partida” para definir acciones colectivas en defensa de la vida e iniciar el proceso de transformación y de cambio a partir de la soberanía y la ciencia en directa combinación con la tecnología y el avance científico.

“El paradigma del vivir bien para los pueblos indígenas, el vivir bien significa vivir bien con uno mismo entre nuestras comunidades y en armonía con la naturaleza”, expresó Morales.

El resultado de la conferencia será un documento final orientado a la acción, el cual será preparado por el presidente de la Asamblea General con base en las consultas con los Estados y los pueblos indígenas.

Por su parte, la secretaria general de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, destacó ayer el avance de Bolivia y Ecuador en cuanto al respeto a los derechos de los pueblos indígenas que viven en sus territorios.

“Hay otra cosa muy importante en estos dos casos (Bolivia y Ecuador) que es el respeto a la cosmovisión. Es decir, se respeta a plenitud lo que se llama el buen vivir o vivir bien, esto es el respeto a la tierra, a la vida y la paz”, dijo Bárcena, durante su intervención en la Conferencia Mundial sobre los Pueblos Indígenas de la ONU.

## **El Deber / Santa Cruz**

### **INRA y Policía desalojan a una treintena de tomatierros**

El Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) y la Policía ejecutaron ayer el desalojo pacífico de una treintena de familias que desde hace tres años tomaron posesión ilegal de la comunidad agropecuaria La Providencia en una extensión de más de 800 hectáreas. En el acto se aprehendió a dos supuestos cabecillas de los tomatierros (Madonio Barba Mercado y su ayudante).

Al promediar las 10:15, un contingente policial llegó hasta la zona e inmediatamente se procedió al desalojo pacífico.

El director departamental del INRA, César Córdova, informó de que las 30 familias fueron desalojadas del área, pero que los predios aún están en proceso de saneamiento.

Consultado sobre los operativos en el corto plazo, indicó que seguirán coordinando acciones con el Gobierno y la Policía para desalojar cinco predios más en el departamento.

### **Tierras agrícolas**

El presidente de la Asociación de Predios Productivos Avasallados (Asppa), Jorge Zambrana, indicó que estos predios fueron dotados por el Gobierno del extinto Gral. Hugo Banzer Suárez a los comunitarios de la zona; sin embargo, hace tres años fueron retirados por los tomatierros, quienes hicieron negocio con las propiedades.

“Gracias a la intervención del INRA y del Ministerio de Gobierno, todo se ha hecho de manera pacífica. Estos pequeños predios se dedican exclusivamente a sembrar yuca, guineo, cítricos y algunas hortalizas”, dijo Zambrana.

El directivo aclaró que aún restan por desalojar predios.

Por su parte, algunos campesinos que fueron desalojados del lugar, indicaron que denunciarán a los ejecutivos del sindicato La Providencia por haberles vendido esos predios de manera ilegal.

“Cada 15 días nos sacaban 15 y 20 bolivianos, algunas veces nos pedían 100 bolivianos. Eso lo sabe la Fiscalía. Durante tres años hemos aportado recursos económicos. Inclusive para la personería jurídica hemos aportado”, denunció Raúl Villagómez